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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS ENG.º DUARTE PACHECO 

INFORMAÇÃO CONSELHO GERAL 

5.ª Reunião - 24 de novembro de 2014 

 

 

     Ordem de trabalhos: 

1. Abertura do ano letivo; 

2. Plano Anual de Atividades; 

3. Outros assuntos. 

 

      Período antes da ordem do dia 

 

   No período antes da ordem do dia, o Presidente do Conselho Geral informou que o Conselheiro João 

Pinto, representante da CIMPOR, foi transferido por motivos profissionais, estando por isso impossibilitado 

de comparecer nas reuniões. Brevemente será formalizado um novo pedido para que alguém o substitua a 

fim de se manter a parceria. 

  Foi formalizada a aprovação, pelo Conselho Geral, da proposta de constituição de assessoria técnico-

pedagógica, sendo nomeada a professora Ana Oliveira, conforme solicitado pelo diretor do Agrupamento.  

 O representante da Câmara Municipal de Loulé (CML), António Martins, informou que a legislação atual 

que regula a contratação de pessoal é muito restritiva, pelo que há condicionalismos na distribuição dos 

funcionários que efetuam os transportes escolares, em caso de visita de estudo ou outras atividades. Referiu 

também que cabe ao Conselho Pedagógico aprovar as visitas de estudo/atividades e gerir a distribuição dos 

autocarros, mediante o preenchimento do respetivo formulário, a enviar à divisão de educação da CML. 

   

     Ponto 1 – Abertura do ano letivo 

 O Diretor do Agrupamento apresentou uma síntese em PowerPoint, elaborada a partir da reflexão do 

Agrupamento e com o contributo de diretores de outros agrupamentos, onde foram elencados os 

constrangimentos que ocorreram na abertura do ano letivo de 2014/15. 

A saber:  

 A publicação tardia do Despacho Normativo n.º6/2014, de 26 de maio, condicionou a 
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programação atempada da abertura do ano letivo, situação que ocorreu igualmente noutros 

agrupamentos por todo o país. 

 Não houve por parte da tutela um calendário disponível para discussão/aprovação da rede de 

oferta formativa 2014/15. 

 Não se estabeleceu qualquer cronograma das operações a desenvolver para indicação da 

ausência da componente letiva dos docentes. 

 As orientações e indicações da Direção Geral de Administração Escolar nem sempre foram 

esclarecedoras. 

 Existiu apenas um período de tempo limitado para validação das mobilidades internas (um dia 

útil) e retirada da aplicação informática dos docentes sem componente letiva. 

 Não foram permitidas as renovações de contrato de docentes, para os quais existia serviço e 

interesse nessa renovação. 

 Vários docentes ficaram colocados ocupando o mesmo horário, embora esta situação não tenha 

ocorrido no Agrupamento. 

 A forma como decorreu o concurso da bolsa de contratação de docentes e o programa de 

rescisões condicionaram a distribuição dos horários pelos docentes. 

 

 O diretor do Agrupamento, professor Carlos Fernandes, informou que faltam cerca de treze assistentes 

operacionais por motivos de baixa nas várias escolas do agrupamento, estando a situação bastante 

complicada de gerir.  

 O representante da CML informou que a partir de janeiro haverá uma bolsa de tarefeiras que poderá 

ajudar a suprimir algumas das necessidades apresentadas. 

O agrupamento fornece o suplemento alimentar a cerca de setenta e nove alunos dos 2.º e 3.º ciclos, até ao 

presente apenas com a utilização das receitas próprias do agrupamento. A cadeia de supermercados Pingo 

Doce, parceira do agrupamento, iniciará o seu contributo no segundo período letivo. 

 As Atividades de Enriquecimento Curricular (AEC) dinamizadas pela empresa “Tempos Brilhantes”, 

contratada pela Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas Eng.º Duarte 

Pacheco, entidade promotora das mesmas, iniciaram-se na segunda semana de aulas, no dia 29 de setembro.  

 Os critérios de avaliação foram dados a conhecer aos Encarregados de Educação por todos os docentes 

do Agrupamento. Os mesmos estarão igualmente disponíveis no site do Agrupamento.   

 O agrupamento aderiu ao Programa de Educação Estética e Artística (PEEA) – formação para o 1.º ciclo 

e pré-escolar – e teve 100% de adesão por parte dos professores e educadores de infância. 

 Neste ano letivo, todas as turmas de 8.º ano irão ter uma hora de apoio de inglês, destinada a todos os 

alunos que a queiram frequentar. 
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 Foi aprovada, em Conselho Pedagógico, a proposta de uma aula suplementar de Português na hora de 

Apoio ao Estudo, de frequência obrigatória para os alunos, por colocação tardia da professora. 

 Foram igualmente atribuídos mais 45 minutos semanais de Apoio ao Estudo para o 7.º ano de 

escolaridade no primeiro período, para o 9.º ano no segundo e para o 8.º ano no terceiro período. 

 O Presidente do Conselho Geral, na qualidade de coordenador do Desporto Escolar do Agrupamento, 

referiu que o alargamento das atividades desportivas às turmas do 1º ciclo tem sido bem aceite pelos vários 

intervenientes, professores titulares, alunos e encarregados de educação, mas que os parâmetros que 

definem o Programa de Desporto Escolar – 1.º ciclo são muito restritivos, dificultando muito o trabalho que 

se pretendia desenvolver. 

 

  Ponto 2 – Plano Anual de Atividades 

O diretor apresentou o Plano de Atividades, tendo o mesmo sido aprovado pelo Conselho Geral. Foram 

destacados os seguintes projetos: 

 Projeto Bolangue, da EB de Boliqueime; 

 Projeto “Desperdício 0”, através do qual os excedentes alimentares são enviados para instituições de 

solidariedade social. 

 Programa Ada PT, na divulgação de questões relacionadas com alterações climatéricas, igualmente da 

EB de Boliqueime; 

 Projeto “Lega-te a nós”, com o objetivo de realizar uma mega exposição de legos, no Convento Espírito 

Santo; 

 Projeto Eco escolas; 

 Projeto ENPAR; 

 Projeto Juventude-Cinema-Escola, organizado para as turmas PIEF; 

 Projeto “ Construir o Futuro”, dirigido aos alunos com Necessidades Educativas Especiais. 

 A comemoração do vigésimo aniversário da Escola EB de Boliqueime decorrerá no dia 20 de dezembro 

no Centro Comunitário Vale Silves. 

 O Projeto Educativo do Agrupamento está a ser elaborado pela equipa composta pelo Diretor e mais três 

elementos, constituída para o efeito. 

 O representante da CML, António Martins, irá enviar ao agrupamento a listagem de atividades 

programadas pela Câmara ao longo do ano letivo. 

 O diretor informou que se irá reunir com todos os coordenadores de estabelecimento relativamente às 

ofertas de atividades nas interrupções letivas. 
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Ponto 3 – Outros Assuntos 

 

O diretor do agrupamento informou que chegou o Relatório Final, já homologado pelo Secretário de 

Estado do Ensino e da Administração Escolar, da Auditoria ao sistema de controlo interno, realizado pela 

equipa multidisciplinar de Auditoria e Controlo Financeiro da Inspeção Geral de Educação e Ciência ao 

agrupamento e que este se apresenta bastante favorável. Nele foram apontados os pontos fortes, pontos 

fracos e recomendações. 

 Quanto ao documento de definição das "linhas orientadoras do planeamento e execução das atividades 

no domínio de Ação Social Escolar", o esboço apresentado encontra-se em aberto, sendo solicitado aos 

conselheiros, pelo presidente do CG, que contribuam com as suas propostas e opiniões para a elaboração do 

documento final, bem como do documento de definição das "linhas orientadoras para a elaboração do 

orçamento". Estes documentos deverão ser aprovados na próxima reunião de Conselho Geral. 

 O representante da CML, António Martins, informou que, tal como tinha sido prometido nas eleições 

autárquicas, no próximo ano letivo a Câmara Municipal de Loulé fornecerá gratuitamente os livros 

escolares para todos os alunos do 1º ciclo do Concelho. 

 

 

 


